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Комментарий Постоянного представителя Российской Федерации при 

ООН в Нью-Йорке В.И.Чуркина по итогам  консультаций Совета 

Безопасности ООН по вопросам нераспространения 3 мая 2006 года 

 

В.И.Чуркин: Мы договорились, что будем работать над проектом 

резолюции. Полагаем,  что Генеральный директор МАГАТЭ М.Эль-Барадей   

подготовил очень полезный и содержательный доклад,  показывающий,  

помимо прочего, что потенциал сотрудничества между МАГАТЭ и Ираном 

далеко не исчерпан.  Исходим из того, что МАГАТЭ будет продолжать говорить 

свое слово в этом деле.  

К сожалению, сейчас ситуация такова, что заявление Председателя Совета 

Безопасности, которое было выработано с нашим участием и принято 29 марта 

2006 г., не было в полной мере услышано в Иране. Теперь принято решение 

начать разработку проекта резолюции. Наша принципиальная позиция состоит в 

том, что резолюция – это один из способов  содействия политико-

дипломатическому решению, в котором будет подтвержден, усилен и соблюден 

режим Договора о нераспространении ядерного оружия, но при котором все 

добросовестные участники Договора о нераспространении будут иметь 

возможность развивать мирную ядерную энергетику. Предстоит очень сложная 

работа.  

Сегодня англичане и французы представили свой проект резолюции, 

который они разработали вместе с Германией в рамках «европейской тройки». 

Мы поблагодарили их за проделанную работу. Но в тоже время мы четко 

сказали, что сейчас не беремся предсказать, какой резолюция будет в конечном 

итоге.  
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Американской посол сказал, что некоторые элементы резолюции будут 

сформулированы иначе. Мы также отметили, что   ряд элементов данного 

проекта  будут сформулированы по-другому. На вторую половину дня 4 мая  

уже назначены первые консультации экспертов. Посмотрим, как пойдут дела.  

 

Вопрос (РТР):  С какими элементами резолюции российская сторона не 

согласна? 

В.И.Чуркин:  Мне не хотелось бы сейчас обсуждать конкретные детали 

представленного проекта. Для нас очевидно то, что в резолюции, во-первых, не 

должно быть  никаких санкций, а  в  проекте резолюции и  не говорится ни о 

каких санкциях.  Наша принципиальная позиция состоит и в том, что не должно 

быть ничего, что давало бы повод, опираясь на эту резолюцию, угрожать 

применением силы и применять силу для решения  имеющейся проблемы, 

поскольку  мы убеждены, что военного, силового решения данного вопроса нет. 

Как бы это ни было сложно, но надо добиваться политико-дипломатического 

решения.  

Вопрос (ИТАР-ТАСС): Согласны ли Вы с тем, что иранская ядерная 

проблема представляет угрозу миру и международной безопасности? 

В.И.Чуркин:  Вы цитируете  Устав Организации Объединенных Наций. 

Это серьезная проблема, поэтому данным вопросом все серьезно занимаются. 

Но мы считаем, что эта проблема решаемая, хотя вокруг нее и  много эмоций.  

Как мне кажется, в данном случае Россия находится в идеальном, если 

можно это слово употребить, положении:  у нас отличные отношения с Ираном, 

мы ценим сотрудничество с этой страной, и иранцы это знают. Иран заявляет, 

что он хочет развивать мирную ядерную энергетику. Мы со своей стороны 

говорим – замечательно. И не только говорим, но и делаем. Мы помогали и 

помогаем построить в Бушере атомную электростанцию, тем самым 
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подтверждая, что если соблюдать Договор о нераспространении, то можно 

получить возможность развивать мирную ядерную энергетику. Но 

одновременно мы с пониманием относимся к тем, да  и сами являемся одними 

из тех, кто  считает важным соблюдение  режима Договора о 

нераспространении ядерного оружия. Это один из краеугольных камней 

современной безопасности. Мы очень тесно консультируемся и сотрудничаем с 

Соединенными Штатами, Англией, Францией,  Китаем, всеми членами Совета 

Безопасности для того, чтобы, с  развитием атомной  энергетики в Иране, мы 

все были уверены, что Договор о нераспространении соблюдается и никоим 

образом не нарушается. Так что наша позиция ясна, она лишена каких-либо 

эмоциональных налетов, и поэтому, мне кажется, к нам должны прислушаться.  

 


